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当前，石化化工行业出现低水平重
复建设、大宗通用化工产品结构性过剩、
恶性价格竞争等问题，部分企业效益明
显下降，“内卷”现象为行业高质量发展
带来挑战。如何破解行业困境，推动石
化化工行业进入有序良性竞争状态？
日前，全国人大代表、中国石化安庆石
化公司党委书记刘晓华在接受本报专
访时表示，要强化顶层设计，优化产业格
局，加强科技创新，引导产能整合，促进
行业高端化、绿色化、智能化发展。

“相关资料显示，目前，国内超过35%
的石化化工产品出现亏损，60%以上的化
工产品利润率同比下降，多种大宗商品
的产能利用率不足75%。”刘晓华列举了

一组数据，“尤其是丙烯、聚丙烯、乙二醇
等通用化工产品，市场需求增长放缓，产
品同质化严重，企业只能通过低价竞争
来争夺市场，行业利润率不断下滑。”与
此同时，我国石化行业的高端技术研发投
入不足，制约了行业的转型升级。

针对化工行业的无序竞争和产能
过剩问题，刘晓华首先建议，要强化顶
层设计，构建全国统一的监管体系，深
化行业供给侧改革，优化行业发展规
划。同时，建立石化化工产品过剩产能
预警清单，打击不正当竞争，维护良好
的市场环境。

“破解行业‘内卷’，创新是关键‘密
钥’。”刘晓华认为，政府应加大政策支

持力度，激励企业向高端材料、精细化
工品和绿色工艺研发方向发展。还可
以通过财税优惠、科技奖励等方式，鼓
励企业走“专精特新”发展路径。

2023年6月，世界首套300万吨/年
重油催化裂解装置在安庆石化投产，标
志着中国石化自有重油高效催化裂解
技术首次工业化应用，为促进国内炼油
产业转型升级探索出一条新路。“这项
技术能在不增加原油加工量的情况下，
实现汽柴油与化工原料的弹性转换。”
刘晓华说，该装置投产近两年来，安庆
石化攻关团队一直在摸索最优的装置
运行状态，积累了在不同工况下产油和
产化工原料的多套方案经验。

“重大科技创新成果首次产业化是
推动科技创新和产业创新融合发展的
关键环节。但‘首次’往往面临着研发
产业化周期长、技术风险高、市场不确

定性大、资金投入多等风险挑战。”刘晓
华说，“建议建立首次产业化风险分担
和资金支持机制，设置‘首次产业化专
项基金’，破解‘不敢转’难题。建议进
一步优化税收政策，对重大科技创新成
果首次产业化企业给予所得税减免，允
许延长结转年限，激发‘主动转’动能。”

除了优化顶层设计和加强科技创
新，刘晓华还建议，要加快推动产能整
合，培育行业领军企业，促进产业链一
体化发展，引导低效存量产能向优质企
业和优势地区集中，推动上下游产业链
深度融合，实现资源的高效循环利用。

“化工产品价格应回归理性，企业利
润水平恢复正常，行业的整体竞争力才
能提升。”刘晓华表示，“最终，我们希望
能够建立一个规范有序、优胜劣汰的行
业生态，让中国化工行业真正强起来。”

全媒体记者 余永生

加强科技创新 引导产能整合
——专访全国人大代表、中国石化安庆石化公司党委书记刘晓华

本 报 讯 3 月 31 日 ， 宿 松 县
2025年度第一批重大项目集中开工
动员活动举行，涉及纺织服装、农
产品加工、航空飞行、中子医学等
16 个项目集中开工，计划总投资
109.27亿元。市长张君毅、市政府秘
书长刘文俊出席。

本次项目开工动员活动在得体
数智服装产业园举行。据了解，该5G
智能精品服装加工产业园计划总投
资54.3亿元，配置5G智能PAD（平板
电脑）、智能云轨数智能衣架、控裁

床、物联网缝纫设备等智能化先进生
产设备，建成后可实现年产智能
PAD70万台、智能云轨50万站、智能
衣架300万个、中高端内衣1.5亿件、
服装3000万件，年产值25亿元。本
次集中开工的还有中国长三角中子
医学中心项目，将布局全国首台套中
科超精“麒麟刀”肿瘤精准放射治疗
系统等主要设备，建设中子医学中
心，有效提升区域医疗服务水平。

（全媒体记者 江露露 通讯
员 欧阳星宇）

宿松县举行重大项目集中开工动员活动

16个项目计划总投资109.27亿元
张君毅宣布开工

本报讯 4月1日，市人大常委会
党组召开会议，研究部署市人大常委
会及机关开展深入贯彻中央八项规
定精神学习教育工作。市人大常委
会党组书记、主任周东明主持会议并
讲话，党组副书记姜奎堂和党组成员
梅耐雪、叶林霞、齐申勇出席，副主任
朱菊云列席。

周东明指出，要充分认识开展学
习教育的重要意义，切实把思想和行
动统一到党中央决策部署上来，从坚
定拥护“两个确立”、坚决做到“两个

维护”的政治高度，扎扎实实推进学
习教育。要抓细抓实学习教育各项
规定动作，深学细悟，筑牢思想防线；
严查细照，认真查摆剖析；真抓实改，
健全制度机制。要实干笃行护航高
质量发展大局，把学习教育与人大工
作有机结合起来，坚持干在实处、务
求实效，有力有序推进年度立法、监
督、代表、自身建设等各项工作，以作
风建设新成效推动人大工作高质量
发展，以高质量履职成效检验学习教
育成果。 （全媒体记者 卢向波）

市人大常委会党组召开会议

研究部署开展深入贯彻
中央八项规定精神学习教育工作
周东明主持

本报讯 3月31日，市政协十六
届67次党组（扩大）会议暨63次主席
会议召开。市政协党组书记、主席章
松主持会议并讲话。市政协副主席尹
志军、程秋月、王晓辉、程玉梅、徐岩、
李文胜、周华斌，秘书长江兴代出席。

会议传达学习了中央《通知》和
中央、省委、市委党建工作领导小组
会议精神；审议了《关于在市政协及
机关开展深入贯彻中央八项规定精
神学习教育的工作方案（送审稿）》。

章松强调，要提高政治站位，深
刻认识开展中央八项规定精神学习
教育的重大意义，教育引导全体党员

干部锲而不舍贯彻中央八项规定及
其实施细则精神，全面领会新时代党
的作风建设新要求，切实把思想和行
动统一到以习近平同志为核心的党
中央决策部署上来，深化认识，凝心
聚力。要把握关键环节，在深学细悟
上下功夫、在严查实改上动真格、在
开门教育上见真章、在服务大局上求
实效，扎实推进学习教育走深走实，
以高质量履职服务安庆高质量发
展。要强化组织领导，带头狠抓落
实、带头自我革命、带头推动工作，以
工作实绩实效检验学习教育成效。
（全媒体记者 白萍 实习生 程璐）

章松在市政协党组（扩大）会议暨主席会议上强调

以工作实绩实效检验学习教育成效
以高质量履职服务安庆高质量发展
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长江奔腾，激荡千年商脉；振风塔
下，激扬奋进凯歌。

2023年的4月，600名宜商代表跨
越千山万水、返回家乡，共同见证宜商
总会的成立，全球宜商从此有了一个共
同的“家”。

传承宜商之魂、凝聚宜商之力、塑
造宜商之家……市委书记张祥安在成
立大会上为宜商总会提出明确要求。

沿着这个方向——
两年来，从党建带会建，到遍访境

内40家异地商会，异地安庆商会正以
前所未有的速度发展壮大。

两年来，从筹办时的400多家，到
现在的近5000家，宜商总会正以每年
新增会员千名的规模拓展外联。两年
来，总投资511亿元，154个项目落地安
庆，广大宜商正以每年数百亿元的投资
规模回报桑梓。

又到四月，宜城芳菲。那些写在宜
商总会章程里的誓言，仍坚定如振风塔
上的风铃，声声清脆，恒久动听。

传承宜商之魂

同心，才能同行。
如何让散落在全国、全球的宜商聚

到一起、想到一起、干到一起？
在宜商总会走廊，那一面面以红

色为底色的宣传墙上，我们找到了答

案——“听党话、跟党走”。
“我们始终把思想信念教育和思想

政治建设放在首位，以党建带会建。”去
年从宜商总会执行会长“升级”为会长
的丁爱国，思路明确。

“加上安庆市委派驻到商会的3个
人，现在共有10人常驻宜商总会。”宜
商总会副会长何新华说，人不多，但是
政治建设的标准不能降、要求不能低。

从建立会长办公会议第一议题制
度，到推进党支部标准化规范化建设；
从制定加强党支部自身建设和党建促
会建两个工作任务清单，到扎实开展党
纪学习教育；从建立党建活动室，到开
展瞻仰红色基地、重温入党誓词等特色
主题党建活动……

作为由安庆市内外宜商代表等自
愿发起成立的社会团体，宜商总会把政
治建设的规章制度写在墙上、落实在行
动上、刻在宜商的心上。

在宜商总会的微信公众号，那一张
张照片、一篇篇信息上，我们也找到了
答案——走出去，面对面，心连心。

“宜商总会成立之初，就肩负着市委、
市政府‘外联老乡’的重任。”丁爱国说。

市委书记张祥安、市长张君毅、市
人大常委会主任周东明、市政协主席章
松等市领导两年来率先垂范，分别赴东
莞、济南、西安、广州等地商会调研。“凡
外出招商考察、必去异地安庆商会”，已

成为市级领导的规定动作。
安庆泰恒发石油化工（集团）有限

公司董事长丁爱国，作为新任宜商总会
会长，他更是在兼顾自身企业繁重管理
的同时，挤出时间遍访了全国40家异
地安庆商会。

高频次走访下，各商会快速实现资
源整合、力量聚合、情感融合，商会与安
庆、与宜商总会的联系更加密切。

“明显感觉到，在外商会会员回家
看看的次数明显增加、异地兄弟商会
之间的交流走动更加频繁，家乡政府
通过输送干部来商会挂职等互动形式
更加丰富。”深圳市安徽安庆商会会长
金红祥说。

对内，以政治建设凝心铸魂；对
外，以走访调研凝聚人心。天下宜
商，风华正茂。

宜商的影响力更大了——目前，
异地安庆商会已增至40家、海外侨团
20家，总量全省第一。江苏省安庆商
会、芜湖市安庆商会等获评“四好”
商会，上海市安庆商会、宁波市安庆
商会获评 4A商会。

宜商总会的吸引力更强了——目
前，宜商总会发展会员近5000家，辐
射在外宜商数万人，规模是刚成立时
的10余倍。

凝聚宜商之力

彭寿、李缜、倪泽望、李斌……宜商
翘楚，遍布全国。

据不完全统计，从安庆走出去，在

全国各地奋斗、建功的企业家、投资人
就有4万多名。

所以，“宜商是安庆最珍贵的资源、
最亮丽的名片。”

所以，“在安庆之外，还有另一个
安庆。”

宜商名片如何擦亮？“两个安庆”如
何同频共振？

2022年9月，安庆举办首届中国宜
商大会。市委书记张祥安在大会上发
出“宜商，归来”的号召。

之后，宜商总会筹备组以只争朝夕
的精神在短短6个月之内，完成了商会
从0到1、从无到有的成功组建。

2023年4月，安庆举办第二届宜商
大会，宜商总会正式成立，在外宜商有
了一个“家”。

“宜商总会是天下宜商的精神家
园，也是天下宜商回馈桑梓的重要桥
梁。”丁爱国说。

两年来，宜商总会架设“回乡创
业鹊桥”，共对接200多个企业，推动
形成“总部在外地、贡献在家乡”的
发展新模式，真正实现“企业成长与
城市崛起同频共振”。

彭寿，投资 107 亿元的中玻桐城
新能源有限公司太阳能新能源产业基
地项目；

李缜，投资 120 亿元的桐城国轩
新能源有限公司年产30GW动力电池
产业化项目；

方洪波，投资110亿元的安庆威灵
汽车部件有限公司新能源汽车零部件
战略新基地项目； （下转第四版）

创业激情和桑梓温情交织

天下宜商 风华正茂
全媒体记者 江月

新 华 社 北 京 4 月 1 日 电 （记者
谢希瑶 张晓洁） 商务部 1 日发布
数据显示，今年 1 至 2 月，我国服
务进出口总额 13095.6 亿元，同比增
长 9.9%。

数据显示，1 至 2 月，我国服务
出口5495.8亿元，同比增长13%；服
务 进 口 7599.8 亿 元 ， 同 比 增 长
7.8%。服务贸易逆差 2104 亿元，比

上年同期减少 83.3 亿元。主要呈现
以下特点：

知识密集型服务贸易保持增长。1
至 2 月 ， 知 识 密 集 型 服 务 进 出 口
4766.5 亿元，同比增长 2.5%。其中，
知识密集型服务出口2857.3亿元，同
比增长3.3%，其他商业服务、电信计
算机和信息服务出口规模较大，金额
分别为1455.2亿元、1119亿元，增速分

别为4.5%、6%；知识密集型服务进口
1909.2 亿元，同比增长 1.4%。知识密
集型服务贸易顺差948.1亿元，比上年
同期扩大63.8亿元。

旅行服务增长最快。1至2月，旅
行服务继续保持高速增长，进出口达
4098亿元，同比增长28.9%，为服务
贸易第一大领域。其中，出口同比增
长142.6%，进口同比增长21.1%。

前2个月我国服务进出口总额13095.6亿元
同比增长9.9%

4月1日上午8时起，引江济淮工
程菜子湖湖区航道恢复通航。图为
当日上午，货运船舶在江淮运河孔城
段水域有序航行。

为降低航运对菜子湖湿地及候
鸟生存环境的影响，江淮运河菜子湖
航线每年的11月1日至次年的3月31
日为禁止通航时间段。

全媒体记者 黄有安
通讯员 孙学伟 摄

江淮运河

恢复通航

3月31日，怀宁县石牌镇双一村种粮大户檀基淼（右）在查看秧苗长势。
目前，石牌镇19个乡镇水稻育苗大棚的秧苗长势良好，为今年粮食丰产丰

收打下了扎实基础。 通讯员 檀志扬 张翔 摄

大棚秧苗长势旺


